
第２０回「福祉・環境のまち部会」 会議録

１ 開 催 日 平成３０年１月２６日（金）９：３０～

２ 場 所 新見市役所３階 第４委員会室

３ 出席状況 出席７名

部 会 長 上前 文昭 出席 副部会長 西田 勝江 出席

委 員 大月 礼子 出席 委 員 早瀬 正弘 出席

委 員 宮地 恵子 出席 委 員 栗本 真吾 欠席

委 員 鈴江 惠子 出席 委 員 前田 道子 出席

４ 事務局出席者

総務部協働推進課 ２名

５ 傍聴者

なし

６ 議事内容

１ 開会

２ あいさつ

部会長挨拶

３ 協議

・提言書の仕上げを行っていきたい。前回に引き続き、提言書案を確認し、意見を

いただきたい。

（提言書案について、事務局、部会長から説明）

・平成２５年度の提言よりも前から自主防災組織の設立は行われていただろうか。

・平成２５年度の提言より前から自主防災組織の設立は始まっている。提言では組

織の設立推進について提言を行っている。

・自主防災組織率の記述については、現在は「約７割」とあるが（これまでの会議

の中でも世帯や人口ベースでの組織率は約５割程度とのことであったので）低い

方の率を記載した方が良いのではないだろうか。その方が、現状ではまだ組織率

が低いということが表現できて良いと思う。議会での答弁でも、「約半数」とい

う表現を使っているようである。

※各委員で協議。

協議の結果、自主防災組織の組織率は「約半数」という表現を使うことに決定。

（組織表も同様に修正）

－1－



－2－

・防災センターが取り組む業務の中に「避難訓練の定期的な実施」という項目を入

れてはどうか。

・防災センターの指導により、年１回以上などといった定期訓練を行わなければ、

いざというときにやはり動けないと思うので、この項目は必要だと思う。

※各委員で協議。

協議の結果、項目として「○自主防災組織の推進及び育成強化」の中に『３）』

として加えることとする。

また、『定期的』という表現を具体的にするために、『年１回以上』という具体的

に明記することとする。

（組織表も同様に項目を追加）

・最後の項目中、２段落目と３段落目の表現が分かりにくいので、もう少しわかり

やすくするべきではないか。

※各委員で協議。

協議の結果、二つの段落をまとめて、わかりやすい表現にするなどの修正を加え

ることとし、修正内容については、部会長と事務局で調整する。

・今回、皆さんからいただいた意見を踏まえ、修正を加えたい。

・次回は、提言前の最後の部会とする予定であり、提言書案の最終確認を行いたい

と考えているので、本日の会議以外でも意見等があれば事務局へ報告するなど、

各自、対応していただきたい。

４ 閉会


